

愛に生き

真に生き

美に生き

深川市立一已中学校 学校だより

令和5年5月31日

発行者：深川市立一已中学校 電話：0164-22-3341 FAX：0164-22-3653
<http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/ichiyanjh/index.html>

行事ごとに大きく成長！

校長 坂本 征人

新年度が始まって、2ヶ月が過ぎようとしています。先週は、体育大会が開催されました。日本で初めて運動会なるものが開催されたのは、1874（明治7）年、東京・築地の海軍兵学寮で催された「競闘遊戯会」とされています。また、1878（明治11）年に札幌農学校（現北海道大学）で行われた「力芸会」では、障害物競走や食菓競争（パン食い競争）などのゲームがすでに行われていたそうで、北海道が運動会発祥の地だという説もあるようです。昔から、体を鍛えることをねらいにしながらも、楽しむことを忘れない大切な行事であったことが伺えます。

今年の体育大会も短期間に集中して、昨年度の陸上種目に加え、綱引き、選抜リレーの練習・準備に取り組んできました。当日は生徒一人一人が自分の持てる力を出し切り、最後まであきらめずにみんなの力を結集して、頑張っていました。そして、学年を超えてみんなで応援していた姿や、各競技の運営の手伝いなど、至る所で生徒達の力が発揮された体育大会でした。応援に駆けつけていただいた保護者、地域の皆様、本当にありがとうございました。今後も見えるところだけでなく、見えないところでも頑張る生徒達に大きな声援と拍手をお願いいたします。

また、先月に行われた3年生の修学旅行では、初日こそ雨に当たりましたが、その後は天候に恵まれた旅行でした。全ての行程で時間をしっかり守り、余裕のある行動ができ、旅行中の食事をしっかりとっていたことが印象的です。旅行的行事はこの後、7月11日に1年生の研修旅行、10月26日、27日には2年生は宿泊研修が予定されています。

生徒達は学年に応じて、一つ一つの行事への取組を通して、物事へ対する見方や考え方に変化が表れてきます。そして、行事を終える毎に一回りも二回りも精神的に大きく成長していきます。これからも行事への取組を大事にしながら、生徒達の成長に良い影響を与えることができるよう進めていきたいと考えています。

6月の行事予定

2（木）内科検診（男子）

英語検定

5（月）二者面談（第3学年）

～9（金）まで

8（木）テスト期間部活動中止

～15日まで

9（金）スクールカウンセラー
PTA 合同委員会

10（土）北空知中体連陸上大会

15（木）前期中間テスト

19（月）職員会議

20（火）※太子祭り

21（水）委局・代議

22（木）学校祭実行委員会

23（金）スクールカウンセラー

28（水）北空知中体連大会

29（木）北空知中体連大会

気温が上がる季節になりました。
熱中症予防に努めましょう。

修学旅行 第3学年

4月26日(水)から函館・道南方面をめぐる2泊3日。調査活動や体験的探求活動を通して、異なる土地の歴史や文化への理解を深めること、課題解決する能力を身に付ける等のねらいをもって、事前の取組から、当日に臨みました。また、スローガン「そこにキズナはあるんか?～本当のキズナを求めて、いざ函館へ～」のもと、普段とは違う環境で、仲間と協力して充実した学習活動を進めました。生徒にとって、充実した旅行であったと思います。修学

旅行実施にあたり、保護者の皆様のご理解とご協力に感謝を申し上げます。



【函館 自主研修の様子】

《主な行程》

- 1日目 ニセコ ツリートレッキング(宿泊)
- 2日目 五稜郭公園、函館市内自主研修(宿泊)
- 3日目 登別マリナーパーク
ウポポイ民族共生象徴空間

PTA ボランティア活動

5月26日(金)体育大会後に学校ボランティア活動(自転車スタンドの設置)を行いました。大事に使わせていただきます。ご参加いただいた、会員の皆様、ありがとうございました。今後も、「やれるときに やれる人が やれることを」をキーワードに取り組んで参りますので、ご理解とご協力をお願いいたします。



ご注意願います 行事等を観覧した際に、動画や写真を撮影される方も多いためです。お子様以外に他の生徒も映り込んでいることがあります。許可なくインターネット上にアップすると罰せられる場合があります。ご家庭で楽しむ範囲にとどめる等、取り扱いには、ご注意とご配慮をお願いいたします。

学校安全教育の推進

交通安全教室 4月17日(月)

深川警察の方を講師としてお招きした交通安全教室では、事故に関わるビデオを視聴し、講話をいただきました。多くの生徒が、自転車通学をしています。自分や他人の命を大切にすることを意識することが大切です。日常的に交通安全を心掛けてください。



【講話の様子】

避難訓練 5月15日(月)

授業中に地震、その後、校舎内で火災が発生したという想定で避難訓練を行いました。生徒は、身を守る行動をとったのち、迅速に屋外へ避難できました。避難後は、学級代表が深川消防署の方のご指導のもと消火器を使って消火訓練を行いました。



【消火訓練の様子】

一已中学校 体育大会

5月26日(金)快晴の中、「体育大会が開催されました。多くの皆様にご参観いただきありがとうございました。

一已中生徒達は、個人種目に、団体競技に、仲間を励ます応援に一生懸命がんばりました。

皆の思い出に残る1日になりました。ご家庭でも励ましの声かけをお願いします。



【応援団!】



【閉会式の様子】